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  CoNtrataÇÃo DE PEso

O registro de desapare-
cimentos de  cães durante a 
virada do ano foi confirmado 
pela protetora de animais da 
cidade de Castro, Adriana 
Pauliv. O número exato se-
gue desconhecido, já que são 
muitos e apenas registros 
oficias são repassados à pro-
tetora e demais membros. 

Eles deixaram suas ca-
sas, assustados com barulho 
dos fogos.    página 4     

Cães continuam 
desaparecidos 
após fogos 
pelo ano novo

página 4     

Conhecida como a Cidade 
das Tortas, Carambeí dá passo 
para a busca da Indicação Ge-
ográfica (IG), na modalidade 
Indicação de Procedência (IP), 
para as Tortas de Carambeí. 
Com a criação da Associação 
dos Produtores de Tortas de Ca-
rambeí (APTC), a expectativa é 
protocolar o pedido da IG junto 
ao INPI até julho.         página 4

Município 
poderá ter IG 
para as tortas 
de Carambeí

'reis Magos' completa 111 anos 
TRADIÇÃO QUE SE REPETE

INÉDIto

Ao final da manhã deste domingo (7), por volta das 11h30, acidente foi registrado no Parque Pousada do Canyon Guartelá, interior de 
Castro. De acordo com informações, visitante se divertia em um dos toboáguas do parque aquático, quando acabou caindo. Como sofreu 
ferimentos de grande complexidade, precisou ser socorrido pelo Siate. Serviço aeromédico do Samu também foi chamado, transportando a 
vítima ao Hospital Regional Universitário de Ponta Grossa (HU-UEPG). Apesar da gravidade, o quadro é estável, sem risco de morte. 

Já em Ponta Grossa, um mergulhador morreu e outro se feriu ao baterem cabeça em uma pedra, em localidades diferentes. 

AMARGA DERROTA

CâMARA DE 
CASTRO TERá 
R$ 14,1 MIlhõES 
PARA GASTAR 
página 3

FOGO EM 
REFlORESTAMEnTO 
DESTRÓI áREA 
DE PInUS 
página 5

23 mil empresas 
abertas todo mês

página 3

CArAvAnA percorreu a cidade e interior de Castro

Em Castro, tradição que atravessou o século, a Ca-
ravana dos três Reis Magos, completou 111 anos de 
apresentação em janeiro de 2024. Por duas noites, co-
mitiva formada por 34 pessoas percorreu casas, igrejas e 
instituições de Castro.

Rodrigo 
lindoso assina 
contrato com 
Operário até 
final do ano

O famoso e tradicional, além 
de uma das mais importantes ca-
sas de apresentação do Paraná, o 
Cine-Teatro Ópera, agora ganha 
novo nome. Passa a se chamar 
Cine-Teatro Fernando Durante. 
A autoria do projeto de lei é do 
vereador Daniel Milla.

Fernando Durante dá 
nome a cine-teatro

rECoNHECIMENto ao traBaLHo

FErnAnDO é homenageado

DIEGO Wolf exibe torta

ACIDEnTE aconteceu na última curva de um toboágua de seis metros de altura, em parque pousada no interior de Castro

Verão com acidentes graves
BAnhISTA CAI DE TOBOáGUA E SE FERE GRAVEMEnTE / CASO DE MORTE POR MERGUlhO

Itaipu irá 
repassar 

R$ 63,8 milhões 
a municípios

19 CIDaDEs
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EDITORIAL

Ainda com aquela preguiça de quem está acordando, 
ou se recuperando de uma ressaca gostosa, 2024 
começa com a expectativa de ser um ano bastante 
movimentado e diriam alguns, mais curto por causa 
das eleições. Não seria nenhuma surpresa, pois em ano 
eleitoral é assim mesmo, não esquecendo, é claro, da 
parada do carnaval que vem mais cedo em fevereiro.

Um ano em que o eleitor vai começar a receber aque-
las ligações nada agradáveis, de pessoas que sumiram 
por razões que só elas podem explicar, mas voltam com 
o discurso pronto, sorriso farto, prometendo melhorar 
a sua vida, a sua cidade, e o que mais puder colocar 
na lista.

2024 COMEÇOU?!

A reflexão dos cinéfilos vai sobreviver?

09/01 -

10/01 -
11/01-
12/01-

* POR SANDRO A. CARRILHO

CORRIDA COMEÇA
Esse ano promete ser 

quente na corrida eleitoral 
em Castro. Só não se sabe, 
ao certo, quem serão os 
candidatos de fato. Com o 
ex-prefeito Moacyr Fadel, 
deputado, um dos nomes 
já cogitados é o do sobri-
nho Miguel Zahdi Neto 
que, daqui alguns dias, se 
torna prefeito, atendendo a 
pedido. Outro postulante é o 
ex-prefeito de três mandatos, 
Reinaldo Cardoso.

VAI DESCANSAR
Alvaro Telles saí para des-

cansar após assumir o posto 
que foi de Moacyr Fadel 
(PSD), após sua renúncia 
como prefeito. Dizem que, 
este ano será o último do vice 
que tornou-se chefe do exe-

cutivo e que algumas encren-
cas que herdou não serão 
resolvidas, como a nova 
rodoviária de Castro que em 
março completa dois anos de 
'não funcionamento'.

QUAL O LEGADO?
A pergunta que já surge 

nos bastidores é qual será 
o legado a ser deixado por 
Alvaro que de vice por qua-
tro vezes, ganhou três anos 
como prefeito, mas até agora 
não deixou a sua marca.

NO ESCURO
A Prefeitura Municipal 

de Castro precisa resolver 
o problema da iluminação 
pública da cidade, onde algu-
mas ruas estão as escuras. O 
problema seria crônico em 
vários locais. 

Dia do Astronauta
Dia do Fico
Festa de São Gonçalo de Amarante
Dia do Controle da Poluição por Agrotóxicos
Dia do Empresário Contábil

Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

Fonte: ClimaTempo                                                          *Consulta realizada em:  08/01/2024

31 ºC

19 °C

Quarta
10/01

Sol, com nevoeiro de manhã e pancadas de chuva à tarde. Noite com poucas nuves.

90%
49%

33 ºC

18 ºC

Terça
09/01

Sol, com nevoeiro de manhã e pancadas de chuva à tarde. Noite com poucas nuves.

97%
36%

32 ºC

19 ºC

Quinta
11/01

Sol, com nevoeiro de manhã e pancadas de chuva à tarde. Noite com poucas nuves.

95%
45%

O produtor, assim como qual-
quer outro comerciante brasileiro, 
frequentemente enfrenta situações 
nas quais precisa tomar decisões 
sobre seu negócio, estando imerso 
em um ambiente de muita incerteza. 

O agronegócio tomou grandes 
proporções nas últimas três décadas. 
Multiplicando por 3,55 vezes a sua 
produção, saindo de 68,3 Tons, em 
1993, para 310,2 Tons em 2023, o 
setor expandiu suas áreas e melho-
rou a produtividade por hectare.

No caso particular dos produ-
tores, o cenário de gerir o negócio 
fica ainda mais complexo pelo fato 
de que o preço do seu produto não 
é definido por ele, mas sim por uma 

conjuntura global, a tradicional lei de 
oferta e demanda e, ainda, a sazona-
lidade do negócio força o agroprodu-
tor a tomar decisões de investimento 
com muitos meses de antecedência, 
inserindo assim no seu negócio, 
o risco de que o preço da cultura 
reduza, contudo, trazendo prejuízos 
para ele.

Além disso, o produtor deve 
contar com outro personagem no 
seu negócio, o clima. Esperar pelas 
chuvas chegando no momento certo 
para a correta reprodução das cultu-
ras é a chave. No último momento 
chegam às decisões financeiras e 
gestão/comercialização da safra para 
tirar o máximo de rentabilidade do 

negócio. 
Todo produtor é por natureza 

um empresário, coloca o seu capital 
e trabalho a risco e enfrenta desa-
fios diversos todos os anos. É por 
isso que muitas vezes os produtores 
se apoiam em terceiros na hora de 
tomar uma decisão.

Pela natureza do negócio, todo 
produtor fica exposto às volatilidades 
do mercado de commodities que, ao 
final do dia, precificam a mercado-
ria que ele produz. Porém existem 
diversas ferramentas e metodologias 
através das quais o produtor conse-
gue gerir o seu negócio otimizando a 
relação de risco retorno. 

Focando especificamente na 

comercialização, formações em 
finanças, economia e mercados 
contribuem para aprender o funcio-
namento das variáveis que afetam o 
agronegócio e as ferramentas que 
podem ser utilizadas para minimizar 
riscos.

Por fim, é fundamental que a 
mentalidade do produtor brasileiro 
esteja cada vez mais atrelada ao 
negócio; pois, sim, o produtor bra-
sileiro precisa ser um empresário, 
e toda a gestão é uma responsabili-
dade vital que não pode ser colocada 
em segundo plano.

*Enrico Manzi é country 
manager da Biond Agro

O produtor brasileiro também precisa ser empresário?
* Enrico Manzi

Resenhas rápidas e radicais  
Filmes sobre desafios geralmente são inspirados em situações reais que, se apresentadas de outra 
maneira, nos ajudam a refletir sobre o valor da vida e das decisões que vão afetá-la no futuro. Quando 
um avião se espatifou nas montanhas dos Andes, os jogadores que restaram de um time se 
transformaram em uma “Sociedade de Sobrevivência”, durante os 72 dias que viveram na neve, sob a 
temperatura extrema das montanhas geladas. Sem roupas apropriadas, nos restos da fuselagem de um 
avião, quando se perceberam esquecidos, alguns decidem buscar ajuda, escalando paredões de gelo, 
rumo a um destino improvável, mas que poderia mudar as suas vidas. No Brasil, ainda não é possível 
visualizar que compromissos a “Sociedade do Poder e do Espetáculo” vão beneficiar apenas a 
População. Ela está sendo aos poucos “desarmada de convicções independentes e decisões políticas 
pretendem apenas controlar a sua sobrevivência”. Os cidadãos da tragédia dos Andes, um dia, 
chegaram ao Chile. Olhares cinéfilos se voltarão, um dia, para a Argentina, que seguiu outros caminhos?  

A reflexão dos cinéfilos vai sobreviver? 

Existem basicamente três tipos 
de indivíduos no mundo: os igno-
rantes, os desesperados e os pre-
parados. Os primeiros não fazem 
ideia do que está acontecendo; os 
segundos percebem o que acontece, 
mas não sabem como enfrentar; 
enquanto os últimos aproveitam as 
oportunidades. Esses grupos trocam 
de lugar conforme o contexto em 
que se encontram, de modo que uma 

pessoa ignorante ou desesperada em 
uma situação pode estar preparada 
para outra. Nesse sentido, o grande 
desafio atual é conseguir se manter 
preparado para aquilo que importa 
para o futuro, pois a velocidade de 
evolução tecnológica atual é tão alta, 
que dificulta enxergar o que devemos 
fazer para nos preparar.

Para enfrentar e vencer a revo-
lução tecnológica atual e todas as 

outras que ainda virão, é necessário 
adotar uma postura “future ready”, 
investindo em estratégias que nos 
colocarão na dianteira do caminho 
para o futuro. Para tanto, precisa-
mos de novos métodos e habilidades 
na nossa caixa de ferramentas para 
aproveitar as oportunidades na jor-
nada.

 1) ampliação da visão para 
enxergar o que precisa ser feito; 2) 

aquisição de conhecimentos e meto-
dologias que permitam desenvolver 
estratégias para traçar os melhores 
caminhos para o futuro e; 3) desen-
volvimento das competências e habi-
lidades necessárias para isso.

*Martha Gabriel é referência em 
inovação no Brasil e autora de 

Liderando o Futuro 
(DVS Editora)

Você está pronto para o futuro?
* Martha Gabriel

Ano Novo para Celebrar

Ano novo é tudo novo
no sentimento da gente,
porém, preserve do antigo
o que lhe empurrou pra frente
junte tudo que prestou
misture com muito amor
e faça um mundo diferente.

Preserve os beijos, os cheiros,
os chamegos de amor,
as gargalhadas mais altas,
as piadas que contou,
e, se a tristeza apertar,
basta você se lembrar
dos sorrisos que arrancou.

* Por Bráulio Bessa

Filmes sobre desafios geralmente são inspirados em situações 
reais que, se apresentadas de outramaneira, nos ajudam a refletir 
sobre o valor da vida e das decisões que vão afetá-la no futuro. Quan-
doum avião se espatifou nas montanhas dos Andes, os jogadores que 
restaram de um time setransformaram em uma “Sociedade de Sobre-
vivência”, durante os 72 dias que viveram na neve, sob atemperatura 
extrema das montanhas geladas. Sem roupas apropriadas, nos restos 
da fuselagem de umavião, quando se perceberam esquecidos, alguns 

decidem buscar ajuda, escalando paredões de gelo,rumo a um destino 
improvável, mas que poderia mudar as suas vidas. No Brasil, ainda 
não é possívelvisualizar que compromissos a “Sociedade do Poder 
e do Espetáculo” vão beneficiar apenas aPopulação. Ela está sendo 
aos poucos “desarmada de convicções independentes e decisões polí-
ticaspretendem apenas controlar a sua sobrevivência”. Os cidadãos 
da tragédia dos Andes, um dia,chegaram ao Chile. Olhares cinéfilos 
se voltarão, um dia, para a Argentina, que seguiu outros caminhos?
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* Coluna publicada simultaneamente 
em 20 jornais e portais associados.

*Da Redação / ADI-PR Curitiba.

nOVO RECORDE
Em dezembro, o Paraná bateu recorde de velocidade na abertura 

de empresas, alcançando a marca de tempo médio de 10 horas e 39 
minutos para o empreendedor conseguir cumprir todos os trâmites 
para emitir nota fiscal e contratar colaboradores. A média nacional no 
período foi de 1 dia e 10 horas, ou seja, no Paraná o empreendedor 
leva um dia a menos na fila.

PIB ESTADUAL 
No período entre janeiro de 2019 e dezembro de 2023, R$ 

721,68 milhões foram investidos em projetos de pavimentação de 
vias urbanas, construção de edificações para as áreas da saúde, 
educação, geração de renda, aquisição de máquinas e equipamen-
tos, entre outros. O recurso investido pelo Governo do Paraná, 
via Secretaria das Cidades, nos municípios tem potencial de gerar 
crescimento no PIB estadual nos próximos nove anos.

VERÃO MAIOR PARAnÁ
O projeto Verão Maior Paraná 

anuncia tecnologia de ponta nos 
palcos dos shows nacionais gra-
tuitos que acontecem em Mati-
nhos e Pontal do Paraná a partir 
do dia 12. Estão sendo instala-
dos os sistemas de som e câme-
ras e de toda a estrutura que vai 
transmitir os shows em cinco 
telões gigantes instalados na orla 
da Avenida Atlântica. 

HÁ VAGAS
As Agências do Trabalhador 

do Paraná e postos avançados 
começam a segunda semana de 
2024 com a oferta de 10.098 
vagas de emprego com carteira 
assinada. A Grande Curitiba con-
centra o maior volume de postos 
de trabalho disponíveis (3.104). 
Os interessados devem buscar 
orientações entrando em contato 
com a unidade de seu município.

InSCRIçõES ABERTAS II
Pelo menos 10 concursos 

públicos e processos seletivos 
estão com inscrições abertas no 
Paraná, com mais de mil vagas 
disponíveis em diversas áreas para 
nível médio, técnico e superior: 
Universidades, Processo Seletivo 
Simplificado em Foz do Iguaçu, 
PS da Prefeitura de Turvo, Pre-
feitura de Castro, Prefeitura de 
São João Triunfo, Prefeitura de 
Cascavel, entre outros.

EM ALERTA
O Instituto Nacional de Meteorologia (Inmet) emitiu nesta segunda-

feira, 8, alerta amarelo de tempestades para toda a região Leste do 
Paraná. O alerta se estende para toda a região do Rio Grande do Sul e 
Santa Catarina e é válido até esta terça-feira, 9 de janeiro. Os municí-
pios do Oeste e Noroeste do Paraná devem registrar perto dos 40°C.

InSCRIçõES ABERTAS 
A UEPG abriu as inscrições 

para o concurso público para 
agente universitário de nível 
superior. O edital, divulgado em 
dezembro, disponibiliza 11 vagas 
para várias funções. O concurso 
será realizado em duas etapas: a 
prova objetiva e avaliação de títu-
los. As inscrições seguem abertas 
até 06 de fevereiro e acontecem 
exclusivamente pelo site da uni-
versidade.

PESqUISA
Desde 1º de janeiro, as pesquisas de intenção de voto para as elei-

ções de outubro devem ser registradas no TSE. O registro deve ocorrer 
em até cinco dias antes da divulgação dos resultados. Entre 7 de março 
e 5 de abril, período da janela partidária, as vereadoras e vereado-
res poderão trocar de partido para concorrer às eleições sem perder 
o mandato.

IPVA 2024
Os proprietários de veícu-

los do Paraná já podem efetuar 
o pagamento do IPVA referente 
ao ano de 2024. O prazo para o 
pagamento à vista e primeira par-
cela vai de 17 até 23 de janeiro, 
variando de acordo com o número 
final da placa do veículo. A alí-
quota do IPVA no Paraná perma-
nece em 3,5% sobre o valor venal 
de carros e motos em geral.

CALEnDÁRIO AGRO
O setor agropecuário do 

Paraná divulgou o calendário de 
eventos programados para 2024. 
Estão programadas ao menos 40 
feiras agropecuárias e eventos 
agrícolas em todo Estado. A pro-
gramação começa em Marechal 
Cândido Rondon. Entre os dias 
10 e 12 de janeiro, uma coopera-
tiva da região promove o ‘Dia de 
Campo’ com 200 expositores. 

Da Assessoria

Com 277.636, o Paraná 
fechou 2023 com o maior número 
de abertura de empresas dos últi-
mos cinco anos. Foram 211.638 
em 2019, 232.961 em 2020, 
268.437 em 2021 e 266.074 
em 2022. O incremento nesse 
período foi de 31%. A informação 
está no boletim da Junta Comercial 
do Paraná (Jucepar) que faz um 
balanço do ano passado, divulgado 
nesta segunda-feira (8).

Com esse indicador, a média 
mensal foi de 23 mil novos regis-
tros no CNPJ. Todos os meses 
registraram mais do que 15 mil 
empresas abertas, com destaque 
para 27.823 de março, 26.219 
de agosto e 25.409 de janeiro.

De acordo com a Jucepar, sete 
em cada dez novos registros em 
2023 foram de microempreende-
dores individuais (MEIs) e dois 
em cada dez foram de Socieda-
des Limitadas (LTDA). Em doze 
meses foram emitidos 205.919 
CNPJs de MEIs, 65.068 de 
LTDA e 5.548 de empresários. 
Na sequência aparecem as nature-
zas jurídicas Sociedades Anônimas 

(fechada) com 644 registros, coo-
perativas com 223 CNPJs, Socie-
dades Anônimas (abertas) com 
106, consórcio com 89 e outros 
tipos com 39.

Também foram 151 mil baixas 
de empresas em 2023, resultando 
num saldo de 126.600 novas 
empresas, ou 10,5 mil por mês 
de média. Com esse resultado, o 
Paraná chegou a 1,6 milhão de 
empresas ativas, sendo 1,5 milhão 
de matrizes e 77 mil de filiais. 

Os números são reflexo do 
trabalho do governo estadual para 
que o empresário tenha celeridade 
e facilidade no momento de obter o 
registro no CNPJ. Com a inscrição 
em mãos, o empreendedor conse-

gue rapidamente iniciar o negócio 
e emitir nota fiscal.

“Todas as medidas do governo 
paranaense têm como objetivo 
potencializar a economia. A Juce-
par implementou diversas atuali-
zações no sistema Empresa Fácil 
para facilitar a atividade empre-
sarial, e além disso, o Decreto do 
Baixo Risco também colabora em 
trazer mais velocidade ao cidadão 
que quer empreender”, diz o vice-
presidente da Jucepar, Sebastião 
Motta.

O Decreto do Baixo Risco dis-
pensa 771 atividades econômicas 
da emissão de licenças na abertura 
de empresas e entra em vigor no 
dia 31 de janeiro de 2024. Ele 

acelera ainda mais o processo a 
formalização de novos negócios 
no Paraná. O Estado já é um das 
mais ágeis do País em abertura 
de empresas, mas a meta é baixar 
ainda mais o tempo.

Em dezembro, o Paraná bateu 
recorde de velocidade. O governo 
estadual alcançou a marca de 
tempo médio de 10 horas e 39 
minutos para o empreendedor 
conseguir cumprir todos os trâmi-
tes para emitir nota fiscal e con-
tratar colaboradores. O recorde 
anterior foi em abril: 11 horas e 
16 minutos. A média nacional no 
período foi de 1 dia e 10 horas, ou 
seja, no Paraná o empreendedor 
leva um dia a menos na fila.

Cada R$ 1 investido pelo Estado nos municípios gera incremento de R$ 5,86 no PIB

83% dos 
municípios 
tiveram saldo 
positivo de 
emprego

Divulgação

23 mil empresas abertas por mês no PR
MÉDiA RECORDE NO ANO DE 2023

VAGA nO MInISTéRIO
Ministro em exercício da Jus-

tiça, Ricardo Cappelli já revelou 
que foi pego de surpresa quando 
Flávio Dino, foi indicado futuro 
ministro do STF. Cappelli agora 
é cotado para assumir o comando 
da pasta de forma efetiva. O PT, 
porém, prefere nomes como o de 
Ricardo Lewandowski.

DOMICíLIO ELEITORAL
Dia 6 de abril, seis meses 

antes da eleição, é o prazo final 
para que candidatas e candidatos 
tenham domicílio eleitoral na cir-
cunscrição em que desejam dis-
putar as eleições e estarem com 
a filiação deferida pelo partido ou 
federação pelo qual pretendem 
concorrer.

Da Assessoria

As 19 cidades que compõem 
a Associação dos Municípios 
dos Campos Gerais (AMCG) 
receberão, ao todo, cerca de R$ 
63,8 milhões em investimentos 
por meio do programa ‘Itaipu 
Mais que Energia’, lançado ofi-
cialmente em agosto de 2023. O 
valor apurado junto às prefeituras 
corresponde à soma de todos os 
projetos sociais, ambientais e de 
infraestrutura aprovados em cada 
um dos municípios através da ini-
ciativa da Itaipu Binacional, que 
abrange localidades do Paraná e 
do Mato Grosso do Sul, além de 
contrapartidas feitas pelas ges-
tões municipais.

Para a presidente da AMCG e 
prefeita de Carambeí, Elisangela 
Pedroso, os projetos aprovados 
dentro da região devem contribuir 
para um desenvolvimento susten-
tável. “O Governo Federal, por 
meio deste importante projeto, 
abriu as portas para os municí-
pios. As equipes passaram por 
processos de capacitação técnica 
e puderam conhecer toda uma 
estrutura. Ficamos muito felizes 
pela maneira com que todo o pro-
cesso foi conduzido”, lembrou.

Para Elisangela, as ações pre-
vistas nos Campos Gerais prome-
tem consolidar um futuro cada vez 
mais próspero para a população e 
também para cada uma das ges-

tões. “São recursos que chegam 
de uma forma bastante ágil, sem 
uma burocracia mais extensa. Em 
termos de projeção, são proje-
tos importantes que beneficiam 
o meio ambiente e, ao mesmo 
tempo, garantem tecnologia e 
estrutura adequada aos muni-
cípios. Esperamos tirar isso do 
papel muito em breve”, avaliou.

Projetos aprovados
O programa ‘Itaipu Mais 

que Energia’ prevê investimento 
em projetos de Saneamento 
Ambiental, Energias Renováveis, 
Manejo de Água e Solo e/ou 
Obras Sociais, de Infraestrutura 
e Comunitárias. O município da 
região que mais recebeu recursos 
foi Ponta Grossa, com um total 

de R$ 22 milhões para obras de 
microdrenagem e pavimentação 
em sete vilas da cidade ligadas à 
bacia do Rio Ronda.

A cidade de Tibagi terá 
acesso a cerca de R$ 4,7 milhões 
por meio do programa. O valor 
chega para custear a instalação 
de um Biodigestor; a recuperação 
de 20 nascentes e a construção 
de um Parque Linear no bairro 
Santa Paula. O prefeito Artur 
Butina falou sobre o investimento. 
“Com esse recurso, poderemos 
urbanizar uma área que hoje é 
uma vala aberta, que causa mui-
tos transtornos. Por meio dessa 
parceria, conseguiremos atender 
uma demanda de muitos anos 
dentro da nossa comunidade”, 
enalteceu.

Em Carambeí, com um 
aporte de aproximadamente R$ 
1,9 milhão, serão instalados sis-
temas de energia fotovoltaica no 
Paço Municipal, na Vila Verde, no 
Parque de Máquinas e na quadra 
da escola Tônia Joanna Harms; 
além de outras ações. Já em Cas-
tro, com a aplicação de R$ 2,2 
milhões, será construída uma 
Unidade de Valorização de Reci-
cláveis e também haverá a recupe-
ração de cerca de 20 nascentes, 
entre outras iniciativas. A lista 
completa com todos os projetos 
em cada uma das 19 cidades será 
divulgada em breve pela AMCG.

Itaipu já destinou 
quase R$ 300 milhões
A Itaipu Binacional já repas-

sou quase R$ 300 milhões a 
todos os municípios contempla-
dos no edital do programa Itaipu 
Mais que Energia, a maior inicia-
tiva de apoio a projetos sociais, 
ambientais e de infraestrutura 
da história da empresa. O cré-
dito foi feito pela Caixa Econô-
mica Federal, parceira de Itaipu 
no programa. No total, até 14 
de dezembro de 2023, foram 
transferidos R$ 288,1 milhões 
para 123 municípios do Paraná 
e Mato Grosso do Sul. O valor 
corresponde a 30,9% do total 
de R$ 931,1 milhões previstos e 
que irão beneficiar 430 municí-
pios e 11 milhões de pessoas.

Presidente da AMCG, Elisangela Pedroso, participa das negociações

Divulgação

Itaipu repassará R$ 63,8 mi aos municípios
19 CiDADES QUE iNTEGRAM A AMCG

Da Redação*

A Câmara de Vereadores de 
Castro já sabe qual é o valor que 
estará disponível em seu caixa 
neste ano. 

De acordo com o publicado 
pela Casa de Leis, o valor é de R$ 
14,1 milhões, podendo ser alte-
rado por créditos adicionais, con-
siderando a efetiva arrecadação da 
receita no Exercício deste ano, nos 
termos da Constituição Federal.

Além disso, fica assegurado 

ao Legislativo a implementação do 
planejamento realizado, visando a 
melhor execução das suas ações; 
servir de subsídio para a defini-
ção dos critérios para a limitação 
de empenho e movimentação 
financeira; possibilitar identifi-
car as falhas no planejamento 
orçamentário; permitir o planeja-
mento do fluxo de caixa do Poder 
Legislativo e o controle deste 
fluxo; viabilizar o instrumento de 
comprovação do planejamento do 
impacto orçamentário financeiro, 

previsto na Lei Complementar nº. 
101 de 2000.

Também fica estabelecido, o 
cronograma mensal e o crono-
grama bimestral de desembolso 
do Poder Legislativo. "O crono-
grama de desembolso da despesa 
deverá ser revisto, no mínimo 
bimestralmente,

visando adequar o planeja-
mento com a efetiva necessidade 
e disponibilidade de recursos. 
ACâmara encaminhará, ao Poder 
Executivo, as alterações no crono-

grama para os meses seguintes, 
caso estas aconteçam durante sua 
execução", explica o texto.

Em havendo abertura de 
crédito adicional que resulte no 
aumento da despesa prevista, 
desde que permaneça dentro 
do limite disposto pela Emenda 
Constitucional nº. 58, de 23 de 
setembro de 2009, o mesmo 
deverá repercutir no orçamento 
através de reestimativa das trans-
ferências e adequação do planeja-
mento da despesa.

Orçamento do legislativo é de R$ 14,1 mi
EM CASTRO



Rodrigo Lindoso
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Fernando Durante

Iniciadas inscrições para 
concuso para professor

UEPG CONTRATA

Da Assessoria

Ponta Grossa - A Universi-
dade Estadual de Ponta Grossa 
(UEPG) abriu as inscrições para 
concurso público para agente 
universitário de nível superior 
na segunda-feira (8). O edital, 
divulgado em dezembro, dispo-
nibiliza 11 vagas para várias fun-
ções. O concurso será realizado 
em duas etapas: a prova objetiva 
e avaliação de títulos. As inscri-
ções seguem abertas até 6 de 
fevereiro e acontecem exclusiva-
mente pelo site da UEPG.

O concurso disponibiliza uma 
vaga por função, contemplando 
as funções de advogado, analista 

de informática, assistente social, 
comunicador social, contador, 
engenheiro civil, engenheiro ele-
tricista, médico, médico do tra-
balho, nutricionista e psicólogo. 
Para todas as funções, o venci-
mento base é de R$ 7.616,88 
e a carga horária é de 40 horas 
semanais.

A taxa de inscrição é de R$ 
200 e deve ser paga até 7 de 
fevereiro. Candidatos que se 
enquadram nas condições para 
isenção da taxa têm até 23h59 da 
terça-feira (09) para apresentar a 
documentação via protocolo SEI. 
A prova objetiva acontece presen-
cialmente em Ponta Grossa na 
manhã de 17 de março.

Renato de Oliveira
Especial Página Um News

Em Castro, uma tradição que 
atravessou o século, a Caravana 
dos três Reis Magos, completou 
111 anos de apresentação em 
janeiro de 2024. Por duas noi-
tes seguidas entre 5 e 6, a comi-
tiva formada por 34 pessoas 
distribuídas entre coralistas, 
músicos tendo a frente os três 
Reis Magos (Marcos Renê Mar-
ques)Baltasar, (Jauri Matoski) 
Melquior e (Jamil Prestes San-
tos) Gaspar visitaram igrejas, 
asilo, capelas e nove residências 
previamente escolhidas. 

Entre os templos religiosos 
que receberam a Caravana do 
Reis Magos estão a paróquia 
de São Judas Tadeu, a capela 
de Santa Terezinha na colônia 
Terra Nova e a comunidade de 
Santa Rita, no Tronco. Já entre 
as residências, em total de 

nove, duas delas - localizadas 
no distrito de Vila Rio Branco, 
tiveram a visita da comitiva pela 
primeira vez.

O início dessa tradição 
secular data de 1913 e era 
formada por 12 homens, lide-
rados a época por Deolindo 
Correia. Ligada a Epifania do 
Senhor, festa católica celebrada 
em 6 de janeiro, a Caravana 
dos Reis era, a reunião des-
ses homens que percorriam as 
casas e ruas, levando a mensa-
gem do nascimento do menino 
Jesus, com suas cantorias. Nas 
casas visitadas, a comitiva era 
recebida com festa, bebidas e 
muita comida. Arlindo Correia, 
também foi outro incentivador 
e coordenador dessa tradição, 
por mais de meio século. De 
acordo com Nilceia Maria Zens 
que hoje coordena o grupo, 
desde 1992 a Caravana recebe 
apoio da prefeitura local e 
integra o calendário cultural/
turístico do município. No iní-
cio, a Caravana só aceitava a 
participação de homens na sua 
comitiva. A partir de 1990, a 
figura da mulher passou a ser 
aceita para participar como 
coralistas.

Ainda na década de 90, a 
Caravana dos três Reis Magos 
participava, também, de visi-
tas em residências na vizinha 
cidade de Piraí do Sul.

Roteiro de visitação
Na sexta-feira (5), a Cara-

vana dos Reis Magos iniciou 
roteiro de visitação e cumpriu 
ritual começando pela família 
Bongestab. Durante visitação 
na casa da família Bongestab, 
a neta de dona Roseli Bonges-
tab, Thainá Cristina Bongestab 
Vieira Sleutjes, agradeceu a 
visita da Caravana: "lembro de 
quando era criança, uma mesa 
grande era disposta na sala 
deste casarão e era servido 
um jantar para a comitiva dos 
Reis Magos. Em nome da famí-
lia Bongestab agradecemos a 
vocês que mantém essa tradi-
ção, a disponibilidade de todos, 
em preservar essa cultura dos 
Reis Magos, em Castro", res-
saltou.

Ainda na noite de sexta 
feira, o coral infantil da colô-
nia Terra Nova, sob a regência 
de Alexandre Hubert ao piano, 
entoaram canções natalinas, 
em alemão.

Personagens visitaram casas, igrejas e também casas hospitalares da cidade

Juri técnico 
escolherá 
através de 
vídeo gravado

Divulgação / Renato de Oliveira

'Reis Magos' repete 
tradição e completa 
111 anos em Castro

POR DUAS NOITES SEGUIDAS

Da Redação

O registro de desapareci-
mentos de vários cães durante a 
virada do ano foi confirmado pela 
protetora de animais da cidade de 
Castro, Adriana Pauliv. O número 
exato de animais desaparecidos 
segue desconhecido, já que são 
muitos e apenas registros oficias 
são repassados à protetora e 
demais membros.

De acordo com Adriana, 
diversos cães deixaram suas 
casas, assustados com o estam-
pido dos fogos de artifício, princi-
palmente os soltos na área urbana 
do município. Por volta da meia-
noite, quando o relógio virou para 
2024, os barulhos dos fogos 
foram tantos que estima-se que 
mais de uma dezena de animais 
desapareceram e não foram mais 

localizados por seus donos.

Proibição em Castro
Em Castro, há projeto de lei 

valendo desde 2020, proibindo a 
soltura de fogos de artifício que 
apresente algum tipo de baru-
lho. Na época, foi promulgado 
pela então presidente da Câmara 
Municipal, vereadora Fatima Cas-
tro, acabou não sendo sancionado 
pelo prefeito da época, Moacyr 
Elias Fadel Junior, mas, mesmo 
assim passou a vigorar.

O autor desse projeto prevê, 
além da proibição da comerciali-
zação e sua utilização, também a 
fabricação desses fogos de estam-
pidos e de artifícios.

Segundo o artigo 3º da lei, “o 
descumprimento ao disposto nessa 
lei acarretará ao infrator a imposi-
ção de multa na monta de R$ 2 

mil, valor que será dobrado na pri-
meira reincidência e quadruplicado 
a partir da segunda reincidência, 
entendendo-se como reincidência 
o cometimento da mesma infração 
em período inferior a 30 dias”. A 
regulamentação da lei ficou a cargo 
da Prefeitura de Castro.

Fiscalização
Apesar de ser de competência 

das forças de segurança, como a 
Guarda Municipal (GM) e Polí-
cia Militar (PM), a fiscalização 
da soltura, o secretário de Segu-
rança Pública de Castro, Sergio 
Oliveira, afirmou, anteriormente, 
que devido a muitas ocorrências 
dessa natureza, é difícil pegar o 
infrator em flagrante. Mas, apesar 
disso, eles seguem atentos a qual-
quer situação, que não são poucas 
nesta época do ano.

Cães desaparecem durante fogos
NA PASSAGEM DO ANO

Da Redação

Ponta Grossa - O famoso e 
tradicional, além de uma das mais 
importantes casas de apresenta-
ção do Paraná, o Cine-Teatro 
Ópera, agora ganha novo nome. 
Passa a se chamar Cine-Teatro 
Fernando Durante. A autoria 
do projeto de lei é do vereador 
Daniel Milla e foi sancionado 
pela prefeita da cidade, Elizabeth 
Schmidt.

O nome homenageia o fale-
cido ator e produtor cultural, 
que morreu no dia 6 de abril de 
2021, aos 63 anos, em decor-
rência do Covid-19.

Durante elaborou em 1973 
o Festival de Teatro do Colégio 
de Aplicação (FETECA) e em 
1980, o Festival Universitário 
da Canção (FUC). Enquanto 
diretor de Cultura da Prefeitura 
de Ponta Grossa, criou progra-
mas que garantiam a visibilidade 
de artistas locais com o ‘Sexta 
às Seis’ e o ‘Quarta Cultural’. 
Durante, esteve à frente da orga-
nização das três primeiras edi-
ções da MünchenFest. 

Artista nato, foi o único 
ponta-grossense a receber os 
prêmios de Melhor Ator (1978) 
e Melhor Espetáculo Infantil 
(1981) no Festival Nacional de 
Teatro Amador (Fenata), reali-
zado pela Universidade Estadual 
de Ponta Grossa (UEPG).

História do 'Ópera'
Construído no ano de 1947 

em estilo art-decô, o edifício loca-
lizado na esquina de duas das 
principais ruas da época, a XV de 
Novembro e a Augusto Ribas, o 
Cine -Teatro Ópera marca mate-
rialmente o inicio da modernidade 
arquitetônica em Ponta Grossa. 
Foi o primeiro prédio ponta-gros-
sense construído com base no 
processo de verticalização em que 

muitas cidades brasileiras implan-
tavam nesta época como modelo 
da modernidade.

Construído com seis pavi-
mentos, so térreo contava com a 
estrutura para um Cine-teatro e o 
restante dos espaços, destinados 
originalmente a serem utilizados 
como residências. Foi também o 
primeiro prédio da cidade que 
podia contar com uma nova fer-
ramenta da modernidade, o pri-
meiro a possuir um elevador.

Em 15 de setembro de 1950 
o Cine Teatro Ópera foi inaugu-
rado como mais um cinema pon-
ta-grossense, contava com mil e 
quatrocentos lugares, e teve seu 
destaque devido a ser um espaço 
luxuoso para época, preferido 
pela elite local. Segundo consta 
em estudos de historiadores 
locais, neste local a primeira ses-
são cinematográfica a ser exibida 
foi “Carnaval em Fogo”, que 
segundo o jornal da época era o 
“maior filme nacional da história 
do cinema, cujo êxito, esfacelou, 
arrasou, pulverizou todos recor-
des no Brasil entre filmes qual-
quer…”.

Em 1997 o cinema fechou e o 
destino do Ópera foi o mesmo de 
vários outros cinemas do estado: 
se tornou igreja evangélica. A 
ocupação religiosa do edifício 
se prolongou até o ano 2000. 
O Ópera, como é conhecido, 
foi reinaugurado em 2004 após 
revitalização de R$ 4,7 milhões 
e é administrado pela Prefeitura 
de Ponta Grossa.

'Fernando Durante' dá nome 
a famoso Cine-Teatro Ópera

ATOR E PRODUTOR MORREU DE COVID-19

Da Assessoria*

Carambeí - Conhecida como 
a Cidade das Tortas, Carambeí, 
no Campos Gerais, dá um passo 
para a busca da Indicação Geo-
gráfica (IG), na modalidade Indi-
cação de Procedência (IP), para 
as Tortas de Carambeí. Com a 
criação da Associação dos Pro-
dutores de Tortas de Carambeí 
(APTC), a expectativa é proto-
colar o pedido da IG junto ao 
Instituto Nacional de Proprie-
dade Industrial (INPI) até julho 
de 2024.

Um dos requisitos para se 
protocolar a solicitação junto 
ao INPI é que o setor esteja 
organizado. Com a criação da 
Associação, é possível trabalhar 
estrategicamente para que isso 
ocorra. Em paralelo, conforme 
explica o presidente da APTC, 
Christian Dykstra, serão traba-
lhadas ações para potencializar 
a comercialização e o turismo 
gastronômico.

“Com a IG, temos a possibi-
lidade de formalizar aquilo que é 
reconhecido informalmente, tal 
como a reputação das tortas, ou 
seja, teremos um ‘selo’ de garan-
tia de procedência que, por si só, 
comunica de forma mais efetiva 
ao mundo a existência do nosso 
produto diferenciado, potenciali-
zando e consolidando o turismo 
gastronômico em Carambeí e 
fomentando a economia local e 
regional”, comenta.

A consultora do Sebrae/
PR, Nádia Joboji, explica que, 
anteriormente à pandemia da 
Covid-19, foi realizado o diag-
nóstico técnico para a avaliação 
do potencial de IG das Tortas de 
Carambeí. Em 2023, o trabalho 
foi refeito para verificar o inte-
resse dos empresários do setor, 
a notoriedade do produto, como 
a comunidade enxerga esse reco-
nhecimento, bases históricas e 
técnico-científicas, entre outros 
diversos aspectos.

“O Sebrae/PR oferece todo 
o apoio técnico para que a cidade 
tenha essa chancela da IG, pois 
acreditamos que os pequenos 
negócios têm muito a ganhar, 
com mais acesso a mercados, 
aumento da competividade e 
mais desenvolvimento local”, 
pontua a consultora.

Cidade das tortas
O título de Carambeí Cidade 

das Tortas surgiu com incentivo 
da Prefeitura Municipal, com 
a criação do Festival de Tortas, 
realizado até 2019, antecedendo 
a pandemia da Covid-19. O 
evento reúne confeiteiras arte-
sartas têm inspiração em receitas 
de família, que são modernizadas 
e atualizadas para surpreender o 
paladar dos consumidores. 

          *Sebrae / Redação

Município 
poderá ter IG 
de 'Tortas 
Carambeí'

PASSO IMPORTANTE É DADO

Da Assessoria

Ponta Grossa -  O Operário 
Ferroviário anunciou na sexta-feira 
(5), a assinatura de pré-contrato 
com o volante Rodrigo Lindoso, 
de 34 anos. O jogador, conhecido 
nacionalmente por suas passa-
gens por Botafogo, Internacional e 
Ceará, assinou até o fim de 2024 
e integra o elenco Alvinegro para 
a disputa do Campeonato Parana-
ense, Copa do Brasil e Série B.

“Estou muito feliz com esta 
nova etapa em minha carreira, 
estou aqui para ajudar o Fantasma 
a conquistar todos os objetivos 
possíveis. Vamos juntos nessa 
caminhada”, afirmou o volante em 
sua chegada a Vila Oficinas.

Carreira
Lindoso iniciou sua trajetória 

no futebol do Maranhão, estado 
onde nasceu. Em 2014, voltou 
a atuar em alto nível após rápida 
passagem pelo futebol português 
e, novamente, acumulou ótimos 
números até 2015, quando con-
quistou o título da Taça Rio e cha-
mou a atenção do Botafogo-RJ.

No Botafogo-RJ, o jogador 
ganhou projeção nacional pela 
regularidade e liderança exercida 
durante quatro temporadas. Foi 
durante esse período que Lindoso 
foi Campeão da Série B, disputou 
a Copa Libertadores e conquistou 
o título do Campeonato Carioca. 
Deixou o time com 163 jogos dis-
putados e 16 gols marcados.

Lindoso é novo reforço do Fantasma
OPERÁRIO
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Da Redação

Ao final da manhã deste 
domingo (7), por volta das 11h30, 
acidente foi registrado no Parque 
Pousada do Canyon Guartelá, 
interior de Castro. De acordo com 
informações, visitante se divertia 
em um dos toboáguas do parque 
aquático, quando acabou caindo.

Como sofreu ferimentos de 
grande complexidade, precisou 
ser socorrido pelo Siate. Serviço 
aeromédico do Samu também 
foi chamado, transportando a 
vítima ao Hospital Regional Uni-
versitário de Ponta Grossa (HU-
UEPG). Apesar da gravidade, o 
quadro é estável, sem risco de 
morte. 

De acordo com o que foi apu-
rado pela reportagem do Página 
Um News, a vítima seria do sexo 
masculino, 46 anos, morador em 
Jaguariaíva.

Conforme informações, "a 
vítima teria sido arremessada 
na última curva do toboágua de 
altura de aproximadamente 4 
metros, chocando-se com uma 

cerca de metal. A guarnição veri-
ficou que a padecente, encontra-
va-se imobilizada em tábua de 
APH- atendimento pré-hospitalar, 
procedimentos realizados por 
terceiros, sendo ainda que estes 
estavam amparando a mesma, 
que apresentava como principais 
lesões, corte contuso em crânio e 
suspeita de fratura em clavícula", 
explica o sargento Rodrigo, do 
Corpo de Bombeiros.

Ainda de acordo com o 

Corpo de Bombeiros, o suporte 
aéreo desceu a um quilômetro do 
local da ocorrência, sendo que o 
médico Luis Eduardo Marquardt 
assumiu a vítima, aplicando pro-
cedimentos cabíveis à sua função, 
estabilizando e o imobilizando 
para o transporte aeromédico.

Outros registros
No dia 31 de dezembro, rapaz 

ficou ferido após bater a cabeça 
também em uma pedra, ao tentar 

realizar mergulho de altura baixa 
e não verificar a medida do pulo. 
Foi no Balneário Rio Verde que a 
situação ocorreu.

Com lesão medular, ele segue 
internado em hospital.

Outro caso ainda mais grave, 
fatal, envolveu homem de 58 anos. 
No dia 25 de dezembro, Antônio 
Rebouças morreu ao bater forte-
mente a cabeça em uma pedra, ao 
pular em água rasa no Capão da 
Onça, em Ponta Grossa.

Altura do toboágua era de seis metros

Vítima foi 
arremessada 
na última curva 
do toboágua 

Divulgação

Ferido em toboágua está internado
SUSPEITA DE FRATURA EM CLAVÍCULA E CORTE CONTUSO NA CABEÇA

PREJUÍZO GRANDE

Situação foi registrada no interior de Carambeí

Polícia busca suspeito de feminicídio
EM IVAÍ

Da Redação

Ivaí- A Polícia Militar (PM) 
confirmou na manhã deste 
sábado (6) que uma mulher foi 
morta a tiros por homem, ainda 
durante a madrugada, na rua 
Arthur Franco, cidade de Ivaí.

A situação foi atendida pela 
PM às 7h15, horas após o crime. 
Os agentes confirmaram que a 
vítima possuía duas marcas pro-
venientes de disparos de arma de 
fogo em seu corpo. Os projéteis 
atingiram o tórax e a cabeça de 
Merin Izabel Ribeiro Padilha, de 
24 anos.

Além disso, a PM afirmou 
que o principal suspeito é o 
marido da vítima. O Instituto 
Médico Legal (IML) encaminhou 
o corpo ao necrotério da cidade 
de Ponta Grossa, para realização 
do laudo e perícia.

Já na manhã de segunda-feira 
(8), o delegado responsável pelo 
caso, Thiago Andrade, contou 

sobre a situação e deu infor-
mações sobre como o suspeito 
teria reagido após ter matado a 
vítima.

De acordo com o delegado, 
ele foi para a casa da mãe e saiu 
sem dar satisfação. Estaria ape-
nas com a roupa do cor, conforme 

relatou a mãe à autoridade. Ela 
também disse não saber sobre o 
paradeiro do filho. Como deixou 
seu veículo abandonado na área 
rural do município, as equipes 
policiais focaram ás diligências 
naquela região, com o intuito de 
localizar o suspeito.

Divulgação

Delegado Thiago Andrade, responsável sobre o caso

Encaminhado à delegacia 
com moto adulterada

EM CASTRO

Da Redação

Na rua Jerônimo Cabral 
Pereira do Amaral, centro de 
Castro, Polícia Militar (PM) 
em patrulhamento às 15h38 
de sábado (6) deparou-se com 
a motocicleta Honda CG 160 
Fan, a qual constava pendências 

administrativas e sinais de adul-
teração. De acordo com a PM, 
o número do motor não condizia 
com o veículo. 

Diante dos fatos, a motocicleta 
e o condutor foram encaminhados 
para a 43ª Delegacia Regional de 
Polícia Civil de Castro para as 
providências cabíveis.

Capotamente fere 
ocupante de carro

NA SOUZA NAVES

Da Redação

Ponta Grossa- Saída de 
pista mobilizou equipes de 
socorro e resgate no início da 
tarde desta sexta-feira (5), na 
BR-373, trecho da Souza Naves, 
em Ponta Grossa.

A situação foi por volta das 
14 horas, no km 181 da rodo-
via, próximo à entrada do bairro 
Cristo Rei. Uma pessoa que 
estava no carro ficou gravemente 
ferida e precisou do atendimento 
dos socorristas do Samu.

 O Corpo de Bombeiros foi 
acionado para a situação. Siate 
também prestou apoio a ocorrên-
cia, juntamente com o caminhão 

ABTR, para possível desencar-
ceramento.

Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) seguiu no local até a reti-
rada do veículo. O trânsito não 
foi interrompido.

Divulgação

Situação foi na  sexta-feira

Da Redação

Carambeí - Incêndio de 
grandes proporções chamou a 
atenção de pessoas que passava 
pela estrada do Pereira, que liga o 
interior de Carambeí a cidade, ao 
final da tarde de domingo (7).

Por volta das 17h30 as cha-
mas e a fumaça tomavam grandes 
proporções, fazendo com que 
populares acionassem bombei-
ros e a Defesa Civil de Carambeí 
que, em menos de 30 minutos, já 
estava em operação.

Os bombeiros tiveram traba-
lho para acessar a área, particular, 
localizada a distância de 20 quilô-

metros da cidade. Foi necessária 
a utilização de abafadores para 
a contenção do fogo. O incêndio 
ambiental atingiu o refloresta-
mento de eucalipto, em área não 
maior que cinco hectares.

Além da contenção do fogo, 
houve a preocupação de evitar 
que as chamas propagassem para 
localidades vizinhas, como lavou-
ras. A suspeita é que o fogo tenha 
se iniciado após visitantes terem 
utilizado churrasqueiras, localiza-
das ao lado de pontos turísticos.

Além da Defesa Civil, uma 
viatura ABTR do 2º GB de Ponta 
Grossa foi acionada para a ocor-
rência.

Área de reflorestamento 
é atingida por incêndio

Guartelá recebe simulado
BOMBEIROS

Da Redação
 
Tibagi- O 2º Subgrupamento 
de Bombeiros de Telêmaco 
Borba realizará, entre os dias 
15 e 17 de janeiro, três simula-
dos de emergência em Tibagi. 
As atividades serão acontecem 
em parceria com a Setur e o 
Parque Estadual do Guartelá. 
No dia 15 de janeiro, o simu-
lado será desenvolvido na Setur, 
com foco em integração em APH 

- atendimento pré-hospitalar 
voltado a ambientes naturais. A 
atividade terá a participação de 
15 pessoas, entre bombeiros, 
profissionais da saúde e repre-
sentantes do poder público. 
No dia 16 de janeiro, o simu-
lado será realizado no Parque 
Estadual do Guartelá, com foco 
em atendimento pré-hospitalar e 
segurança em ambientes naturais. 
A atividade terá a participação de 
15 pessoas, incluindo bombeiros.

Da Redação

Ponta Grossa- Muita 
fumaça saiu pelas janelas de 
prédio de dois andares, no início 
da tarde deste domingo (7), na 
região do Bairro Santa Luzia, em 
Ponta Grossa.

A situação foi por volta das 
15 horas, na rua Congonhas. O 
incêndio teria se iniciado na gela-
deira da casa. Moradores não 
estariam na residência na hora, 
mas vizinhos de pronto aciona-
ram os bombeiros.

Rapidamente no local, as 
chamas foram controladas, sem 
nenhum maior prejuízo ao pro-
prietário. Não houve feridos e o 
rápido acionamento da equipe fez 
com que também não atingissem 
demais resistências próxima ao 
local. A operação foi comandada 
pelo tenente Da Macena, que de 
acordo com ele, não há informa-
ções de como teria se iniciado.

Incêndio em 
geladeira aciona 
bombeiros

PONTA GROSSA

Dois presos por violência doméstica
CASO REINCIDENTE

Da Redação

Ponta Grossa- Duas ocor-
rências de violência doméstica 
foram registradas pela Polícia 
Militar (PM), ao final da noite 
de domingo (7), em bairros 
distintos da cidade de Ponta 
Grossa.

O primeiro atendimento da 
PM foi na rua Orlando Henem-
berg, no Órfãs. Às 22h24, a 
equipe foi acionada para atender 
ocorrência em que a solicitante, 
mulher de 47 anos, foi agredida 

pelo seu convivente de 44 anos. 
"Ao chegar no local ele confes-
sou à PM ter agredido sua amá-
sia, sendo este conduzido até à 
13ª Subdivisão Policial para as 
providências cabíveis", descreve 
a PM.

Já na rua Butieiro, bairro 
Contorno, às 23h07, Polícia 
Militar foi acionada para atendi-
mento da situação de violência 
doméstica. Mulher de 61 anos, 
informou ter sofrido agressão 
física e verbal por parte de seu 
filho, homem de 41 anos de 

idade.
Após diligências, a equipe da 

PM localizou o agressor, o qual 
foi conduzido para a 13ª Sub-
divisão Policial, juntamente com 
a vítima, para os procedimentos 
pertinentes.

Há 12 dias, no dia 27 
de dezembro, na mesma rua 
Butieiro, já havia acontecido 
situação semelhante. A polícia 
não confirmou se seriam as mes-
mas pessoas, mas descreveu que 
o suspeito estaria descumprindo 
medida protetiva de urgência.

Jardineiro morto tinha várias marcas
52 ANOS

Da Redação

Ponta Grossa- Situação 
com características de homicí-
dio foi registrada  na madru-
gada deste sábado (6), na rua 
Horácio Droppa, bairro Uvara-
nas, em Ponta Grossa.

A vítima, do sexo mascu-

lino, 52 anos, foi encontrada 
sem sinais vitais por volta das 
3h30. O Samu chegou ao local 
e constatou o óbito. Havia mar-
cas de violência pelo corpo.

A Polícia Militar (PM) foi 
acionada, assim como o Insti-
tuto Médico Legal (IML) para 
o recolhimento do corpo. Pos-

teriormente a vítima foi identi-
ficada como Sebastião Ferreira 
dos Santos. Ele trabalahva 
como jardineiro e era natural 
de Cândido de Abreu.

Seu sepultamento ocorreu 
às 15 horas de domingo (7), 
no Cemitério são Vicente de 
Paula, em Ponta Grossa.

Da Redação 

Arapoti- Atropelamento na 
PR-092, região de Arapoti, ter-
minou na morte de homem ainda 
não identificado, por volta das 
22 horas de sexta-feira (5).

De acordo com a Polícia 
Rodoviária Estadual (PRE), veí-
culo VW Gol transitava no sentido 
Calógeras a  Arapoti quando na 
altura do km 222 + 200 metros 
veio a atropelar  idoso que, de 
acordo com relatos do condutor, 
“aparentava sinais de embria-
guez alcoólica e empurrava uma 
bicicleta sobre a via, não sendo 
possível evitar o atropelamento, 
resultando na morte instantânea 
do idoso”, explica a polícia.

Conforme constatado a morte 
pela equipe do Samu, PRE per-
maneceu no local aguardando Ie 
Criminalistica, sem Interdição de 
rodovia.

Ciclista é 
atropelado 
e morto 
em rodovia

PODERIA ESTAR BÊBADO

Divulgação
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GOVERNO

09/01
Eduardo Guimarães Kalinoski

Paulinho Bauab Cristiano 
Souza, Lucas Barboza
Cleuci Barbosa Martins

Valeria Padovani de Souza
Toninho Anhaia 

10/01
Guilherme Natucci

Sabrina Ichi, Victoria Silva
Octavio Azevedo da Costa 

Filho, Bruno José Propst
Dayane Gallo, Taís Alves

João Batista, Bruno Costa 
Luciano Safenraider

Gabriel Maurisio

11/01
Izabelli de Souza Carneiro
Luiz Carlos Prestes Junior

Jeanne Schmidt Leal
Zélia Maria Lopes Marochi
Marcus Vinicius B. Souza
Patrícia Abib Armando

“Não espere pelo momento perfeito. Faça de cada momento a oportunidade perfeita." 

Michelli Deschk ainda 
recebendo muitas 
felicitações pela recente 
passagem de aniversário

A querida Sueli Schmitt será muito 
cumprimentada pelo aniversário 
na próxima segunda-feira (14). 
Muitas felicidades! 

Valderson Cardoso, bacharel em 
Direito e assessor parlamentar, 
comemorando idade nova na 
quarta-feira (10). Parabéns!

Linda e elegante, a médica 
nutróloga Priscila Balsan 
curte merecidas férias e 
temporada de descanso 
em Punta Cana 

Sempre alegre e de bem com a vida, 
a badalada colunista Aninha Monteiro 
festejou idade nova entre amigos. Parabéns!

Quarta-feira (10) é dia de parabenizar 
o aniversariante Bruno José Propst 
que comemora a data ao lado 
da esposa Graciela Propst

Aniversariando na 
terça-feira (9), Valeria 
Padovani de Souza 

Toninho Anhaia em ritmo 
de aniversário na 
terça-feira (9). Parabéns!

No domingo (7), Marcus 
Vinicius Costa Pinto 
comemorou aniversário ao 
lado da noiva Oceania e 
da filha Maria Fernanda. 
Parabéns!

Recebendo muitos vivas 
hoje (9) Andreia Maia 
Polopes (sra. Clailton 
Polopes), por ocasião 
de seu aniversário. Eles 
administram com sucesso 
o Restaurante 2 Leões!
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